



Parálisis y pensamientos

Por: Cristian Giler León

Hace mucho que quería escribir algo de mi vida no para tratar de mostrar lo que paso conmigo si no para que traten de superarse sin mirar atrás, saltando todos los obstáculos que se les presente en la vida pese a muchas dificultades.

Me llamo CRISTIAN GILER nací en la conocida ciudad castellana del Ecuador es decir Loja, en la actualidad trabajo en el registro civil de Loja; con dos tipos de discapacidad, la primera es mi parálisis y la otra auditiva media, debido al nacimiento prematuro de seis meses y medio de gestación, por motivos de malas prácticas médicas me afecto la parte psicomotriz y en algo la parte auditiva, por razón de que me faltó oxígeno en el cerebro, desde aquí quisiera que los médicos tomen los casos de los nacidos con más cuidados y verdadero profesionalismo.

Es importante para estos casos el apoyo de personas que están a su lado, recuerdo que mi madre, mis queridos abuelos me enseñaron a no doblegarme ante cualquier obstáculo que se me presentara en la vida, algunos médicos y profesores decían que necesitaba educación especial pero los míos se dieron cuenta de mis capacidades e hicieron caso omiso, en la primera escuela que asistí tuve mucha discriminación por parte del maestro que su referencia negaron la matrícula para el año siguiente preguntando en otra escuela y ha medio dudar y tomándome pruebas me aceptaron la matricula, que cruel era el mundo de esa época en donde trataban de invisibilizarnos y no tomarnos en cuenta debido a que pensaban que no iba a responder las exigencias estudiantiles, a todos mis compañeros con discapacidad que no se dejen llevar por lo que dicen los demás lleguen a la meta que ustedes desean.

año tras año iba superando cualquier tipo de barreras que se cruzaban por mi vida recibí muchas marginaciones por parte de compañeros y profesores, casi siempre me igualaba bastante porque recuerdo que en esa época había bastante dictado y pedía cuadernos para igualarme cada vez y casi siempre con ayuda de mi madre para tener mis cuadernos de varias materias al día y hasta había muchas veces que los exámenes me los tomaban de manera oral para poder avanzar a contestar todas las preguntas ya que mi discapacidad motriz no me permitía contestar todas las preguntas del examen escrito, termine mi escuela con buenas calificaciones, después me prepare para ingresar muy entusiasmado al más emblemático colegio lojano y uno de los pioneros en educación secundaria en Latinoamérica que orgullo era estar en sus aulas y lucir ese uniforme kaki era el Bernardo Valdivieso ; mi estudios en ese emblema nacional fueron a simple vista normales algunos profesores me veían con mucha rareza.

lo peor de todo es que en tercer curso hoy décimo año de colegio la licenciada de la materia de inglés me había puesto muy mala nota porque según su criterio tenía que pronunciar bien el inglés; que injusto digo ahora que por solo el simple hecho de no poder pronunciar algunas palabras me vi presionado y me retire, pero mi abuela siempre estuvo muy atenta a todo se dio cuenta de mi depresión ya que opte en esos momentos a encerrarme pero poco después mi familia recuerdo que

con un poco de recelo y mordiéndose los labios me llevan donde un psicólogo de un centro de protección al discapacitado iba tres veces a la semana todos esos días vi muchos niños y jóvenes que me impactaron mucho pues caminaban de una forma muy extraña para mí, muchos se arrastraban otros gateaban y a pesar de todo esto jugaban fútbol y sonreían siendo felices, habían otros que tenían un lenguaje muy pobre que ni si quiera daban una respuesta de 2 más 2 pero tenían un corazón enorme y un cariño muy especial en cambio otros rompían totalmente las barreras y se comunicaban a través de las manos entre ellos! decía ellos con todos esas dificultades viven y son felices y yo me deprimía pudiendo estar bien o vivir bien, me hice muy amigo de varios terapeutas y alumnos de ahí, pero para esto tenía que aprender la manera de comunicarme a través de las manos, mientras aprendía el lenguaje de señas conocí a muchos sordos quienes muy pronto me llevaron a la asociación, al cabo de varios meses aprendí a viajar con ellos a distintos lugares del Ecuador hasta que con el pasar del tiempo llegué a la federación nacional de sordos del país, "FENASEC", luego de un largo tiempo pasé a ser miembro de la misma en representación de la asociación de Loja motivo que me permitió viajar fuera del país, hasta me invitaron a ser parte los coautores del 1er diccionario de lengua de señas ecuatoriano.

Cuán importante es el apoyo de la familia para que la persona con algún tipo de discapacidad pueda ser más pleno e independiente la motivación enseñarle a valorarse, sentirse útil ante la sociedad el ser gana autoestima y saca a flote sus potencialidades de una manera extraña pero muy enriquecedora y muy deseada por la sociedad es por esto que a todos los padres de personas con algún tipo de discapacidad se los debe inculcar ponerse metas y enseñarles a levantarse ante cualquier obstáculo que se presenta en la vida pero eso sin pedir caridad o acostumbrarlos a la mendicidad como he visto en muchos casos.

Mi ilusión por el trabajo hizo que mi mamá me consiguiera trabajo en el seguían las marginaciones ya que ingresé sin contrato pero los jefes se dieron cuenta de mis capacidades y después de largo tiempo me dieron el contrato que tanto añoraba ahora si ya trabajaba con varias de ley como llaman en los compañeros atentos a la radio para escuchar el tan esperado acto de posesión presidencial, yo coloqué junto a mi máquina una pequeña radio para poder escuchar las palabras del nuevo presidente, debo recalcar que en esas fechas yo ya fui ascendido de obrero general a maquinista, entre mí dije si me ascienden porque durante tanto tiempo no me pagaron con todas las de ley de un trabajador, por motivo de mis lecturas decidí retomar mis estudios universitarios; cambiándome de trabajo de manera temporal en el Tribunal Supremo Electoral, para luego formar parte de la Empresa Correos del Ecuador. Por medio de este conocí muchas personas de entidades Por motivo de mi tesis me retire del trabajo, una vez culminado mi meta de haber realizado mi tesis ingresé a un nuevo trabajo en el registro civil en cual solicite mis vacaciones para poder recibir mi incorporación como licenciado en psico-rehabilitación. En la actualidad sigo formando parte de la asociación de Sordos en la cual presto mis servicios como secretario.

Y aun todavía tengo muchas metas que quiero cumplirlas, y estas son en favor de los más necesitados.

A continuación quiero compartir un poema de mi autoría:

Mi parálisis

Deseaba ser ágil y hábil.
Pero mis manos y piernas se me ataban con fuerzas ocultas,
Aun No comprendía la singularidad de mi cuerpo.
Quería perder mis miedos y parece que desde adentro me presionaban,
Quería ser fuerte y me cuesta igualar las fuerzas de mis compañeros,
Al menos mi parálisis no la veo,
Pero el espejo y videos en los que aparezco,
Veo mis piernas, mis brazos y mi cabeza, Que no tienen control,
Tal parece que son manejadas por una extraña fuerza,
Que son alternativas a sentenciar.
Mi parálisis casi no la siento, tengo fuerza aceptable,
Para poder dominar algunas técnicas,
Que me permiten vencer algo de la naturaleza,
Mi mente no se paraliza, vuela llena de ilusiones que me parecen inalcanzables,
Pero con lucha se vence y se logra hasta donde dios me lo permita
Mis músculos faciales no se coordinan,
Pareciendo una guerra entre ellos, la sociedad mira con desconfianza
Sin saber que percibo todo el desaire que causa dolor en todo mi ser,
Quisiera sociedad más humana que no se fije en lo trivial
Ya que es pasajero en el caminar de la vida,
Cada sueño quiero alcanzar con esfuerzo y perseverancia
Nada me detendrá para llegar a la meta deseada con ayuda de mi creador